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「子ども達の現状、今、家庭で出来る事」
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大橋　良史　会長
　つつじも咲き誇
り、西山公園もつ
つじまつりには見
ごろとなります。

来週はGWで例会はお休みですが、『ゴー
ルデンウィーク』この連休の呼び名はい
つごろからかなと調べてみました。
　諸説あるようですが、一番有名な説に
よりますと1951年に上映された映画「自
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由学校」（高峰三枝子さんらが主演された）がきっ
かけで、映画会社が春の大型連休を『ゴールデンウ
ィーク』と命名したという説です。
　今年は長いところでは9連休になるようで、うら
やましいですね。そんな中、5月6日には、英国で
70年ぶりとなる戴冠式が行われます。国王チャー
ルズ3世とカミラ王妃が戴冠されます。セレブレー
ションや戴冠式に日本からは秋篠宮ご夫妻が出席さ
れるようです。英国のように国王がいる国は世界約
200か国の中で28か国あるそうです。日本は皇室
ですが、日本の皇室が世界で一番歴史が長いのは既
知の通りですが、イギリスも3番目に長く約950年
続いている王室です。チャールズ国王ならびにカミ
ラ王妃の戴冠式を心よりお祝いしたいと思います。
　さて、今年度も残り2か月となり、例会もあと7
回となります。
　当初から、『わくわくと感動と思いやりの心で奉
仕しよう』というテーマを掲げて、目の前のことを
必死にやってきました。余裕がなく、皆さんにご迷
惑やご心配、やきもきされているかと思います。今
まさに次年度が始まる準備で、会長エレクト酒井さ
んをはじめ、岡本次年度幹事も大変だと思います。
私の年度の反省と皆さんの意見を次年度以降に繋げ
ていきたいと思っています。本日のクラブ協議会で
は、そのような反省点改善点などを出し合う会にな
ったら良いなと思います。各委員長様には例会後の
お時間を頂戴したいと思いますのでよろしくお願い
いたします。
　最後に、私事ではありますが、私の三女が先日コ
ロナにかかってしましました。京都での一人暮らし
なのですが、まだまだコロナも油断できないと改め
て思いました。GWもコロナに気を付けながら、わ
くわくすることをしましょう。

ロータリーソング

卓話
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会　長　の　時　間

幹　事　報　告
野呂　和夫　幹事
①来週５月５日（金）祝日
（こどもの日）は、定款第８
条１節による休会です。お間
違えございませんようにお願

いします。
②５月の第１例会は12日（金）です。この日は例会
終了後に理事会開催予定です。関係各位は出席のご
予定をよろしくお願いします。
③先日からご案内申し上げていますが、本日の例会
終了後はクラブ協議会です。会場はこの例会場をそ
のまま使いますので、関係各位は例会終了後もこの
会場へ残ってください。
④また、次年度のクラブ活動報告書に載せます、今
年度の委員会報告について。まだ報告が済んでいな
い委員長様は、事務局まで報告書をお届けいただき
たく、お願い申し上げます。

委　員　会　報　告
帰山明朗　RC資金委員長
　財団の寄付について,本年
度目標18500円と立てさせ
ていただきました。現在36名
の会員の全体に対する寄付

率は、57%で、6割近くという状況です。そして目標を
達成いただいている会員様は8名です。
　米山寄付は、24000円×36人の会員が目標の全
体額ですが、現時点で55%で、目標を達成いただい
ている会員様は9名です。
　ポリオ寄付は、目標3000円を36名の会員の方に
お願いし、現在40%の寄付をいただいます。
　前期に少し入れて、残りは後期に入れようかなっ
ていう方が多い思います。後ろに寄付袋を用意して
いますので、そろそろ年度末も近づいてまいりまし
たので、温かいご協力をお願いします。

福井県公立学校派遣スクールカウンセラー
「ヨガと呼吸で幸せな人生に」
佐野クリーニング店主、フィットネスインストラクター

佐 野  直 美　会 員

注：５月５日（金）は休会です。

橋本（寺本）美恵　様ピアノ
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幸道　森市　会員

徳山さまの卓話を楽しみに　クラブ協議会よろしくお願いします

徳山さまの卓話を楽しみに

来期の家庭会合の班決めクジにて行います。よろしくお願いいたします

徳山さんをお迎えして

　〃

　〃

徳山さんありがとうございます。西山公園きれいです

徳山さまをお迎えして　徳山さまはインディアカや福井市スポーツ推進委員など多方面でご活躍

今期あと2か月あります。5月はニコニコ川柳期間としたい。どしどし投稿してください　大賞あり

されている方です。西山のつつじが咲き誇っていますね

卓　話 テーマ徳 山　和 美 　様
福井県公立学校派遣スクールカウンセラー

「子ども達の現状、今、家庭で出来る事」

卓話者：スクールカウンセラー　徳山　和美　様
　精神科医・岡田尊司（たかし）氏による『脳内汚染』
（文芸春秋）の中で、ゲームが子どもの発達途上の脳
にもたらす中毒症状は麻薬の場合と変わらないこと
を、脳科学の最近の成果や事件を起こした少年たち

の精神分析結果やゲーム漬けの子どもたちの実態調査をもとに指摘して、子
どもにクリスマスプレゼントとしてゲーム機やスマホを贈るのは、ＬＳＤやマ
リファナを贈るに等しいか、それ以上に危険なことだと警告しています。岡田
氏はゲームのことを「映像ドラック」と呼んで、ゲームやネットへの依存症が麻
薬と同じように、いかに子どもの脳を破壊し、心の発達を止めてしまうかを、最
新の調査・研究データをベースにして明らかにしています。
　依存症に共通する脳の変化
１.　脳内ドーパミン（楽しいことがあったり、リラックスしたり、面白かったり、
集中している時に出る脳内物質）神経の機能低下⇒やる気が起きない、楽し
めない
２．前頭葉、特に前頭前野の機能低下⇒切れやすい、感情的になる
３．依存対象に対する過敏神経回路（止まらない回路）の存在⇒始めると止ま
らない、死ぬまで治らない
　＊前頭前野の働き
・考える、発明する・人を思いやる・我慢する・挑戦する・集中する
　＊脳疲労・・・脳への情報過多により、集中力が低下したり、物覚えが悪くな
るばかりでなく、切れやすくなるという性格の変化も生じる
デジタル障害から子どもを守る、諸外国の対策
台湾・・・２歳以下のスマホ・タブレットへの接触禁止
韓国・中国・ベトナム・・・子どものネットへのアクセス制限を国が実施
韓国・・・夜間のネットへのアクセスを禁止
　＊シャットダウン制度（１２日間の脱ネットキャンプを全国で実施）
日本・・・（香川県）：『ネット・ゲーム依存症対策条例』　全国に先駆けて
2020.4.1施行
　１８歳未満の子どもがインターネットやコンピューターゲームをするのは
平日６０分、休日９０分まで。スマホの使用は中学生以下は午後９時、それ
以外は午後１０時を目安とする
（福井県）：『ふくいスマートルール』　ゲームなどの通信は夜９時以降は行わ
ない。１日１時間まで
　子どものスマホ依存は、大人のギャンブル依存よりはるかに治療が困難で
ある。それは脳が未発達だから
《参考資料》 ・柳田　邦夫　著　「壊れる日本人」「人の痛みを感じる国家」
・岡田尊司（たかし）　　『脳内汚染』（文芸春秋）　　　・福井新聞
　　　　　　　　　　　　
＊ある新聞記事より　　　　　～忍び寄る危険～
　『今年の５月上旬、千葉県に住む高校１年生の男子生徒がネット依存症の

ため国立病院機構久里浜医療センターに強制入院となりました。嫌がる男子
生徒を両親と双方の祖父が押さえ込み、当センターへ連れていき検査。結果
エコノミークラス症候群の発症リスクが極めて高く、長時間同じ姿勢でいるこ
とが起き、脳の血管が詰まって死亡する恐れがあることが分かりました。男子
生徒は中３だった昨年の暮れ以降、自室のベットで１日１０時間以上スマホ
をいじり、食事は１日１食、水分もほとんどとりませんでした。
　昨年夏までは常に学年５番以内の成績。バスケットボール部の練習にも熱
心でした。部活が終わった９月以降スマホにのめり込み、模擬試験が最悪の
成績になりました。塾の講師から『おまえはクラスのおまけだ』と言われたこと
に傷つき、塾をやめ自宅で受験勉強を続けましたが、スマホに熱中し、学校を
休む日も出てきました。両親がスマホを取り上げると暴力を振るうようになり
ました。
　当初は対戦ゲームに熱中しましたが、ネット上で同学年の子らと親しくなり、
LINEの無料通話で会話するようになり、ひどい時には１５時間連続で話して
いたこともあるそうです。
　昨年１２月から５キロ以上やせ、頬がこけて目にくまができ、風呂も入らず
歯も磨かない。心配した母親が、たまたま男子生徒と酷似しているネット依存
症患者の新聞記事を読み、久里浜医療センターの予約を取るため約３００
回電話をかけ、やっと予約を取り付けました。
　男子生徒は２回の外来診療を経て入院、幸い、意気投合できる患者仲間が
いました。１日３食食べ、週３回体育館で汗を流し、体重は元に戻り、教科書
を取り寄せて勉強も始めました。
　６月中旬に退院し、現在は休む日もありますが、しっかりと高校に通ってい
ます。夜はスマホを家族全員で金庫にしまうという約束も守っています。 『自
暴自棄になって完全に捨てていた人生を取り戻せた。将来は医学部に進学し
たい』と夢を語っているそうです。』
　　　　－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－
　「Society(ソサエティー) 5.0」という言葉をご存じでしょうか？狩猟社会に始
まり、農耕、工業、情報と来て、それに次ぐ５番目の新しい産業です。ビッグデ
ータやAIなどデジタル技術で暮らしを豊かにする次世代のビジネスビジョン
です。間違いなくこれからの社会を支える産業になることでしょう。その中心と
なるICT機器。当然子どもたちの生活の中にも深く入り込んできます。しかし、
上記のように機器の使い方を誤ると恐ろしい結果が待ち受けています。豊か
にするはずのものが、逆に子どもたちの健康を蝕むことにもなるのです。
　情報の洪水に振りまわされている今の時代、本当に必要なのは、情報より
考える習慣であり考える力なのだということに、皆が気づくことです。テレビも
スマホもゲーム機もすべてをこの世から消せと言っているのではありません。
人間が人間らしくゆったりと生き、とりわけ子どもの心の発達を壊さないため
に、電子メディアに振りまわされずに、それらのいい面を生かす暮らし方をし
ようと言っているのです。
　退屈は子どもたちにとって大切なのかもしれません。いや、退屈はおとなに
も大切なのだと思います。委　員　会　報　告

岡本　圭子　次年度幹事
　先ほど野呂幹事の方から、今年度の報告書を出し
てくださいというお話しがありましたが、同じく事業報
告書の中に来期の計画書も載せなくてはいけません
ので、次年度委員長様に来年度の事業計画書を送ら

せていただきます。お忙しいかとは思いますが、連休明けまでにお願いしたく
思います。よろしくお願いいたします。
　本日ご出席いただいている方々少ないのですが、先ほど皆さんにくじを引
いていただきました。次年度の家庭会合班を作らせていただきます。よろしく
お願いいたします。


